



COMISIÓN DE BECAS Y PREMIOS

Premio La Ingeniería

El Ingeniero Norberto Pazos fue galardonado en la 21ª edición.

A fines del 2019 se llevó a cabo la entrega del tradicional Premio La Ingeniería 21ª edición. El premio, que ya es un clásico de la profesión y un emblema del Centro Argentino de Ingenieros, destaca cada dos años a aquellos profesionales que realizaron tareas importantes, con gran trascendencia para la profesión y la sociedad.

Con una emotiva ceremonia, se hizo entrega del Premio La Ingeniería edición 2019 al Ing. Norberto Pazos. El Presidente de la Comisión de Becas y Premios del CAI, Ing. Nicolás Gallo, se refirió a la orientación que los jurados se propusieron en esta nueva edición.

“Hace ya muchos años que el Centro Argentino de Ingenieros viene participando en comisiones y actividades profesionales vinculadas con la ingeniería y su correlato a nivel humano. En esa tarea ha considerado que lo que padecía por tradición, únicamente campo de trabajo para arquitectos y planificadores urbanos, hoy se abrió para la planificación de la ingeniería en donde la visión estratégica, la búsqueda de sustentabilidad en materia de servicios y de investigación en prácticas aplicadas tienen mucho que aportar. Por esta razón y su inexorable apoyo a la actualización y diversificación a las áreas de aplicación de la ingeniería, este año se orientó el perfil del premio hacia la aplicación de los conocimientos de la profesión en el ámbito social. Para el jurado, la trayectoria del Ing. Pazos resulta indudablemente un ejemplo que resalta. Analizar y resolver los problemas derivados de la alta densidad urbana, como del hábitat individual y la relación entre la zona, su familia y el entorno social, forman parte, y deben formar parte de la formación de un ingeniero. Este concepto, el Ing. Pazos lo hizo suyo y dio testimonio personal con su actividad”, señaló Gallo. A continuación, el Ing. Horacio Cristiani, Presidente del CAI, entregó el

galardón ante el aplauso de socios, colegas, miembros del CAI y familiares.

Luego, el Ing. Norberto Pazos brindó unas palabras. *“Quiero expresar mi más profundo agradecimiento. El Premio La Ingeniería, que hoy recibo, ha tenido este año una condición especial: que el profesional se haya destacado en actividades vinculadas con la aplicación de la ingeniería en la resolución de la problemática social del país. En la mejora del hábitat de los sectores más desprotegidos en relación con la vivienda y la provisión de los servicios de agua y otros para mejorar su calidad de vida.*

Desde que me recibí, en el año 1957, cumplí mi vocación de ingeniero con plenitud, desde mi dedicación inicial como estructuralista a mi desempeño posterior como director de obras, coordinador de proyectos habitacionales y de infraestructura. Pero como dijera el Ing. Roberto Echarte al recibir este mismo premio en el año 2013,



- SALÓN COLMADO. Profesionales y familiares celebrando la premiación.

citando a un filósofo alemán: ‘La vida es una misteriosa mezcla de azar, destino y carácter’. Y en el caso, la providencia aportó lo suyo determinando en mis primeras actividades profesionales que estuvieran vinculadas con la aplicación de la Ingeniería en la resolución de la problemática social”.

Pazos se encargó de recordar algunos hitos trascendentes de su larga y rica trayectoria profesional. “*En el año 1964, como director ejecutivo de la Fundación Monte Chingolo, me tocó dirigir un programa de urbanización y erradicación de una villa de emergencia ubicada a la vera del Arroyo Las Perdices, en la provincia de Buenos Aires. Aprendí las primeras enseñanzas sobre la conducción de un equipo interdisciplinario. Tuve a mi cargo, en el año 1974, iniciar, y luego participar como fundador y primer presidente del Instituto de Desarrollo Social y Formación Humana, una ONG que perduró prácticamente hasta hace 10 años, y que realizó tareas de desarrollo de infraestructura y vivienda y que posteriormente se tradujo a la aprobación de sectores rurales, sobre todo en las provincias del NEA. Fui Presidente de la Comisión de Vivienda del Departamento Técnico del CAI; Gerente de Promoción Social Conurbana de la Comisión Municipal de la Vivienda, Subsecretario de Desarrollo Urbano y Vivienda del Gobierno Nacional, y Coordinador de la Comisión de Construcción y Vivienda del Diálogo Argentino, en representación del Centro Argentino de Ingenieros*”, señaló y agregó: “*Un capítulo especial lo constituyeron mis casi 10 años en la Entidad Binacional Yacyretá, en los que tuve la responsabilidad del programa de relocalización de 4.500 familias del lado argentino, obligadas compulsivamente a dejar sus viviendas por el futuro crecimiento de la cota como consecuencia de la operación de la central hidroeléctrica. Los traslados masivos de población constituyeron un capítulo importante de antropología social. Sucesivos proyectos, con sus errores, sus conflictos sociales y su impacto ambiental, fueron determinando las correcciones al diseño motivando que, inclusive los organismos financiadores de los proyectos, como el BM y el BID, pusieran condiciones muy estrictas para su tratamiento, con monitoreos permanentes de los avances del proyecto*”, relató ante la atención de los presentes.

“Para terminar -dijo- agradezco muy especialmente a Susana, mi esposa, y a mis hijos Javiera, Norberto, Mariana, Santiago, Gladys y Mercedes, aquí presentes, por el acompañamiento y por haber disimulado horas restadas a la familia respetando mi labor”.



“Desde que me recibí, en el año 1957, cumplí mi vocación de ingeniero con plenitud”.

Ingeniero Norberto W. Pazos.

Para finalizar el acto, el Ing. Horacio Cristiani agradeció a la familia del Ing. Pazos y a sus colegas presentes en el acto y señaló que “*hay en la Argentina excelentes ingenieros y esos son los que se destacan. El Ing. Pazos está en esa categoría y yo quiero destacar en primer lugar su capacidad, su talento profesional; en segundo, su compromiso ético y su compromiso ciudadano y su participación activa en distintas instituciones, y destaco su participación en el Diálogo Argentino, que fue una de las herramientas de entonces que sirvió para sacar al país de una crisis histórica y muy grande. Por todo esto creo que el Ingeniero Pazos estará en el grupo de esos ingenieros que ha dejado huella y que es ejemplo para los ingenieros más jóvenes y para todos aquellos que hacen de esta profesión no solo un medio de vida. Muchas gracias, por todo lo que ha aportado y seguramente seguirá aportando, al CAI y a la ingeniería Argentina”.*